

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA FIESTA DE LA RAZA

Indudablemente, fué un acierto designar el día 12 de Octubre para celebrar la llamada fiesta de la raza española, que no es otra cosa mas que dedicar un recuerdo a las virtudes legendarias de la raza al par que sirve para estrechar los lazos de unión entre todos los países que hablan el idioma castellano.

En ese día, además de la festividad religiosa de la Virgen del Pilar, devoción notadamente española que conmemora la venida de la Madre de Dios en carne mortal a Zaragoza, se cumple el aniversario de aquella fecha en que, después de más de tres meses de peligrosa navegación la escuadrilla formada por las calabras «Santa María», «La Pinta» y «La Niña» y que comandaba el inmortal Cristóbal Colón, arribó a las costas de América, desembarcando sus tripulantes en la isla de Guanahani, que desde entonces se llama de San Salvador, quedando descubierta un nuevo mundo, hecho el más trascendental de la historia, y que vino a conturbar los dominios de la soberanía española, tal vez como recompensa de las virtudes de Fernando e Isabel, que por aquellos días habían dado cima a la ardua empresa de la unión política y religiosa del reino, después de reducir a la impotencia a la morisma, que ocho siglos antes había posado sus plantas en la península ibérica.

Esta fiesta es como el tributo que la posteridad rinde a todos los grandes españoles: a nuestros héroes, y a nuestros legisladores; a nuestros políticos y conquistadores, a nuestros santos y escritores; a los grandes soberanos y a los humildes ciudadanos que prestaron su sangre y su dinero para el engrandecimiento patrio, a los artistas sublimes y a los poetas excelsos que deslumbraron al mundo con los destellos de su ingenio, a todos, en fin los que contribuyeron a que el poderío de España y su prestigio en todos los órdenes superase al de los más potentes imperios; y es a la vez esta fiesta algo así como el grito de la conciencia que nos dice a todos que, admirando lo que fuimos, veamos lo que podemos ser, porque las virtudes de la raza se adormecen pero no se aniquilan, están latentes esperando que se las revista para prestar sus energías un pueblo.

Es, pues, día este en que debemos recogerlos recordando y estimando en cuanto valen nuestras gloriosas tradiciones, que constituyen el alma de nuestro pueblo, cuanto en él hay de inmortal y sublime; que pueblo que no tiene tradiciones, o que no sabe apreciarlas, es cuerpo sin alma, es algo que está llamado a desaparecer.

Y ya que no nos muevan estas consideraciones, muévannos al menos al saber que, a la vez que nosotros, celebran estas fiestas las repúblicas iberoamericanas, que si dejaron de pertenecer a nuestra soberanía, no han roto los lazos que a España las ligan tan íntimamente, como a hijas con su madre, y a las cuales debemos mirar con afecto, ya que ellas nos corresponden y pueden ser viveros de riqueza para nuestro comercio y para nuestra industria.

Bien hayan los iniciadores de esta fiesta patriótica y cuantos a su esplendor contribuyen, americanos y españoles, gobernantes y súbditos, que con su entusiasmo conseguirán que sean cada vez más estrechas y cordiales las relaciones de tantos pueblos que tienen una misma religión, una misma lengua y las mismas tradiciones.

A.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de América del Norte y del Centro hemos saludado a nuestro paisano don Isidoro Gómez Oliva.

—Después de permanecer en esta ciudad unos días, ha marchado a Madrid acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo don Juan Cooper Boloso, representante de la casa Alvarez y Mayol de Jerez.

—De Madrid ha regresado la señorita Concepción de Murcia y Sanz de Andino.

—También ha regresado de la Corte doña Concha Cervantes de Giménez.

—Marchó a Madrid doña R. Faes Carlos-Roca, viuda de Gómez Cánovas y su sobrina Candelaria Carlos-Roca.

Notas varias

Para nuestro joven amigo don José Conesa Hernández, ha sido pedida la mano de la bella señorita Ginesa Fernández Martínez.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en breve.

—Ha sido nombrado Secretario del Juzgado de Torróx (Almería), el joven abogado y jefe del negociado de este Ayuntamiento, don Joaquín Fuentes.

—Ha sido nombrado Jefe de negociado de este Ayuntamiento, don Juan Bautista Sánchez Piñuela, concejal del Ayuntamiento de La Unión.

Letras de luto

En Madrid, donde se encontraba, ha dejado de existir la señora doña Alejandra Pariente Mourira, madre política del agente de policía don Angel Lucía.

—Esta mañana de nueve a diez se ha celebrado en la iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué amigo nuestro, don Luis Villas Moreno.

A su hermano, el abogado don Antonio, reiteramos nuestro pésame.

—Esta mañana a las once se ha verificado, seguido de numeroso acompañamiento, el sepelio del cadáver de nuestro entrañable amigo don Mariano Viñas Mora.

En la presidencia del duelo vimos al párroco de Nuestra Señora del Carmen Doctor don José Jaén, al coadjutor de la misma don Manuel Garrigós, al capellán del acorazado «España» don José Santiago, al presidente de la Cámara de Comercio don Juan Antonio Gómez Quiles, a los comerciantes don José Martínez Miralles, don José María Anaya y don Antonio Mora, al teniente de navío don Fernando Bruquetas, al notario don Marcos Sanz y a nuestro director don Jesualdo Soler.

En la iglesia de Santa María se le cantó un responso.

Descansen en paz su alma y a su familia toda, a la que reiteramos nuestro pésame, deseamos le dé Dios la resignación debida para sobrellevar tan irreparable pérdida.

La nueva sala del

Hospital de Caridad

En nuestro querido colega «El Porvenir» hemos leído que el domingo último se inauguró una nueva sala de operaciones en el Hospital de Caridad.

Añade el colega, que asistió a dicho acto la prensa y como quiera que nosotros formamos parte de la prensa y no concurrimos por no haber sido invitados y hasta ignorar la inauguración de la sala de referencia, queremos hacerlo constar así, lamentando no haber podido, por dicha causa, informar a nuestros lectores de tan importante acto.

EL PILAR

En la orilla del Ebro caudaloso, que, con el son de su corriente clara, parece murmurar constantemente al Señor una fervida oración;

junto al río famoso, que contempló, maltrecho y humillado, del capitán del siglo a las huestes inúmeras y bravas;

cual robusto gigante, que su cabeza entre las nubes guarda, y cuya silueta inmensa copian, temblando, las serenas aguas se alza un templo, famoso Santuario,

cuyas hermosas bóvedas pintadas encierran, cual la concha de los mares, de este mundo a la «perla» más preciada.

¡Es el Pilar! Es la mansión divina donde puso la Virgen sacrosanta su trono sobre espléndida columna, traída en noche clara,

entre rumor de celestiales cantos, bellos fulgores e inmortal fragancia, en prenda de castigo y protección a la gentil España.

En la augusta capilla de ese templo —de todo es paz y calma— destaca la imagen de la Virgen sobre columna santa,

columna que destella haces de luz, que los ojos solazan, y de la cual, como de fuente, brota la unidad religiosa de la Patria

¡Es el Pilar! Flor bella y esplendente, del jardín de Aragón preciosa gala, cuyos ricos aromas perfuman el ambiente de las almas, disipan sus tristezas,

son bálsamo eficaz para sus llagas, sus penas aminoran, endulzan la amargura de sus lágrimas,

vigor les dan para sus fieras luchas y hacen nacer en ellas la esperanza. ¡Es el Pilar! Estrella peregrina que de la Fe los resplandores lanza entre las sombras del error, mostrando la Verdad soberana;

Fe que impera en la mente del artista, inspira del guerrero las hazañas, los anchos mares cruza,

las cordilleras y los ríos salva; es el alma de empresas nobilísimas y los anhelos de la ciencia calma. ¡Es el Pilar! El bendecido fero, que en la terrible mundanal borras cuando retumba el trueno, el fiero rayo los nublados rasga,

encrédpanse las olas y el huracán con resopidos brama, para alentarnos en tan brava lucha, sus luminosos brazos nos alarga, y nos muestra con ellos la deseada salvadora playa.

¡Salve, Pilar! Columna venerable, divino sol que irradian resplandores hermosos, que ahuyentan las tinieblas de las almas, tú eres fuente de excelsa poesía, manantial de esperanzas, ímán de corazones,

lazo que el cielo con la tierra ates y emblema de la Fe, santa y bendita que inspiró las hazañas y dió fe remate a las empresas de mi querida Patria, y la cubrió de gloria

y la hizo de dos mundos soberana.

Antonio Pascual, Pbro.

Información de Marina

Varias noticias

Se confiere en propiedad el destino de Jefe del sexto Negociado de la segunda Sección (Material) del Estado Mayor Central al capitán de fragata don Luis Osvera y Jácome.

—Queda en situación de disponible en Marbella el capitán de fragata don Guillermo Batrón.

—Se conceden dos meses de licencia para Cádiz, Ferrol y Cartagena al capitán de corbeta don José Moreno de Guerra.

—Se concede la Cruz de Plata del Mérito Naval con distintivo blanco pensionada al fogonero preferente del submarino «Isaac Peral», Francisco González Martínez.

—Se dispone desembarque del Acorazado «España» y pase destinado al primer regimiento de Infantería de Marina el médico primero don José Rueda Peña.

—Se destina al acorazado «España» al médico primero don José Cañadas Bueno.

De la guerra

Al Tercio

En el tren de las once y media de hoy ha marchado a Meilla para incorporarse al Tercio Extranjero, el conocido spormant cartagenero don José Ausejo Carreras.

Bufandas para el Regimiento Sevilla

Suma anterior 761; señores don Esteban Llagostera y Compañía, 12; señorita Carlota Duelo Gunet, 2; señora doña María Fernández Bordes de Pelegrín, 2; señora Viuda de Casas, 3; Don J. C. E. G. para el soldado Alfonso Munuera Ponce, 1; señora doña Rita Rizo de González, 1; señorita Enriqueta González Rizo, 1; señorita Paquita Carrión Carrión, 1.—Total 786.

El batallón de Sevilla

Por noticias particulares recibidas hoy en esta ciudad, sabemos que el batallón del Regimiento «Sevilla» que tan bizarramente manda el teniente coronel don José García Aldave y Mancebo, se encuentra en la actualidad en el campamento de Segangan.

Llegada de un herido

Procedente de Melilla ha llegado a ésta don Luis Suances, oficial de Fuerzas regulares, herido en el combate que tuvo lugar al aprovisionar Tizza.

Hospital de Sangre de la Cruz Roja

La Junta de Señoras de la Cruz Roja acude por nuestro conducto a los proverbiales sentimientos patrióticos y caritativos de las Señoras cartageneras rogándoles que envíen donativos de ropa con destino al Hospital de Sangre que se está estableciendo.

Los donativos pueden remitirse a la Señora Presidenta.—Plaza del Rey, 17-2.º.

Donativos para su fundación:

Sociedad Anónima Perry: Nueve violeteros, y siete maceteros.

Don José Sánchez García, Almacenes de Tejidos, Duque 30: Seis mantas.

Don Antonio Pérez Ayala, Marmolería: Un tablero de mármol.

Un comerciante que no ha dado su nombre: Dos toallas y dos camisas.

Farmacia Central, don Joaquín Rosique: Cinco kilos de algodón hidrófilo en paquetes de un kilo, cinco paquetes gasa hidrófila en paquetes de cinco metros cada uno, un paquete de vendas gasa de 10 vendas de 5 x 5, 250 gramos tintura off de iodo.

Droguería de Alvarez Gómez: Tres frascos de un kilo cada uno Formol.

Las obreras Mercedes y Enriqueta Vidal se han ofrecido a la Junta de Damas de la Cruz Roja para confeccionar ropas del Hospital de Sangre, gratuitamente.

El reputado doctor don Angel Sánchez del Val ha cedido para mientras se halle instalado el Hospital de Sangre, todo su instrumental quirúrgico con vitrinas autoclave, mesas, sillón-cama, etc., etc., todo lo cual se calcula por un valor de cincuenta mil pesetas.

Buques de guerra

Ayer tarde a las 4 salió de nuestro puerto precipitadamente el crucero de nuestro Marina de guerra «Reina Regente».

Se ignora a dónde se dirige.

—Se dice que dentro de breves días partirá de este puerto el acorazado «España».

Comunicado

12 de Octubre de 1921

Señor Director de

EL ECO DE CARTAGENA

Muy señor mío:

Tengo el gusto de remitir a Ud. rogándole su publicación en el diario de su digna Dirección, copia de la carta que con esta fecha dirijo al señor Director de «El Liberal» y «La Verdad» de Murcia rectificando algunos extremos consignados en las informaciones publicadas por dichos diarios relativos a la intervención de esta Sociedad en los actos celebrados con motivo de la visita a esta Ciudad del señor Ministro de Marina.

Anticipándole las gracias queda de Ud. atto. s. s.

q. e. s. m.
Sociedad Española de C. N.
Luis de Vial
Delegado

12 de Octubre de 1921.

Sr. Director de «El Liberal»
Murcia

Muy Sr. mío: Al leer en el número 6972 del diario de su digna Dirección, correspondiente al día 11 del actual, la reseña de los actos a que concurrió el domingo anterior el señor Ministro de Marina, nos hemos visto sorprendidos con la afirmación que en ella se hace de que esta Sociedad es responsable de que los Diputados por Cartagena señores Maestro y García Vaso y los representantes de la Prensa no pudieron asistir a las prácticas navales verificadas en la parte exterior del puerto, bajo la dirección de las Autoridades de Marina, estando por tanto reducida nuestra actuación a organizar aquellos que se celebraron dentro de su recinto cual fué el de la botadura del sumergible B-2 y bien notorio es que como siempre procuramos en dicho acto atender con la mayor cortesía a cuantos nos honraron con su presencia y no consideramos justificada la acusación que se nos dirige por hechos a los que somos totalmente ajenos por cuanto que sin autorización previa para ello no podíamos conducir los invitados a sitio donde no ejercemos ningún género de autoridad.

Esperando se servirá Ud. dar a esta carta la debida publicidad lo que por anticipado le agradecemos queda de Ud. atto. s. s.

q. e. s. m.

Información de Guerra

Plantillas

Se aumenta la plantilla de la Intervención militar de los servicios de Guerra de Ceuta en un comisario de Guerra de segunda clase para la intervención y revistas de la plaza de Xanón.

—Idem, idem, en un auxiliar de primera clase del Cuerpo Auxiliar de Intervención Militar.

Destinos

Pasan destinados al Tercio de Extranjeros los tenientes don Joaquín García Mauriño Campuzano y don Manuel Pérez Moreno García y los alféreces don José Ureña Sellés y don Jesús Rubio Villanueva.

Matrimonios

Se concede real licencia para contraer matrimonios a los Ospitales de Infantería don Gonzalo Gómez Abad, don Marcelino López Pila, don Rafael Martínez Esteve y don José Jiménez Cantón.

Idem, idem al teniente de Infantería don Jesús Fernández Ortiz y el sargento Antonio García Alvarez.

Idem, idem al Capitán médico don Julián Urgel Bueno.